Sondernach/Faites vos vœux

« Des tests routiers pour améliorer la sécurité »

Maire de Sondernach depuis 2020, Thierry Bessey annonce des tests routiers ce prin-temps pour évaluer la sécurité devant la mai-

projet de la commune en 2025 ? Ce seront les tests routiers que nous allons effec-tuer au courant du printemps. L'objectif de l'opération est principalement d'améliorer la sécurité au niveau de la mairie. D'abord on va mettre des bali-ses test, et si ça convient on va chiffrer d'éventuels travaux au niveau de la mairie pour élargir le trottoir et la sortie de la route du Landersbach. Donc tout dé-

pendra de ces tests. Le reste,

e'est de l'entretien courant.

L'an dernier, on s'est penché sur les murs de soutènement



Thierry Bessey, maire de Sondernach, mise sur des ements de sécurité cette année. D

du parvis de l'église. On a auss revu le mur d'enceinte du cimetière qui est presque termi-né : les travaux de maçonnerie ont été interrompus à cause du très prochainement

Quel dossier suivrez-vous particulièrement à la

communes?

Tous les dossiers menés à l'intercommunalité sont impor-tants, il faut essayer de faire attention à tout.

À quatorze mois des municipales, avez-vous déjà arrêté une décision pour la suite ?

Non, ce n'est pas encore à l'ordre du jour, il y a encore un peu

de temps. Quel est le grand événement de l'année à Sondernach?

Pour l'instant il n'y a encore rien de prévu, ou d'officiel, mais il y aura très certainement une petite fête, peut-être à nouveau avec des artisans ou autre chose, que les associations vont organiser. Il y aura sûrement un petit concert à la fin de l'été mais pour le moment rien n'est encore figé. Tout cela va se dé canter ce début d'année • Ph. V

Zimmerbach

Un moment de générosité pour les enfants de Birmanie



La troupe des Improcibles lors du spectacle

Le 22 février, la salle du Hohnack à Zimmerbach Honnack a Zimmerbach s'est transformée en un lieu de rencontre convi-vial et engagé à l'occa-sion d'un « apéro specta-cle solidaire » en faveur des enfants de Birmanie.

e 18 h à 20 h, la centaine de participants a eu l'opportunité de passer un agréable moment autour d'un apéritif asiatique tout en profitant d'un spectacle de théâtre d'improvisation avec la troupe Les Improvisation avec te soirée avait pour objectif de collecter des fonds au profit de l'association Enfants du Mékong, qui œuvre pour amélio-rer les conditions d'éducation des enfants en Birmanie.

L'association est une organisation caritative dédiée à la promotion de l'éducation des enfants en Asie, particulièrement en Birmanie. Depuis sa création, Enfants du Mékong outient des milliers d'enfants dans le besoin, en leur offrant

un accès à l'éducation et en leur fournissant des ressour ces essentielles pour leur dé-veloppement, par le biais de bourses scolaires, de parraina-ges et de programmes de sou-

Une exposition photo au mois de juin

« Ces événements ont pour double objectif de récolter des fonds et de faire connaître no-tre association ainsi que ses ac-tions à un large public », explique Nora Bénazet, membre de l'association depuis six ans et responsable de la délégation du Haut-Rhin. « Nous organisons plusieurs manifestations chaque année, dont la prochaine, prévue pour le mois de juin, sera centrée sur une exposition photo intitulée Le cartable ou la rue. Nous sommes actuellement à la recherche d'une salle qui pourrait nous être gracieusement prêtée pour accueillir cet événe-

• Kevin Farjon

Immersion en alsacien à l'accueil de loisirs

« Ich heiss Maxime », ou enco-re « Ich wohn in Menschter », a-t-on entendu récemment à l'accueil de loisirs Clé des champs à Gunsbach qui pro-posait une journée d'immersion en alsacien, en coopération avec le service politique linguistique de la communau-té de communes de la vallée de Munster (CCVM).

ne quinzaine d'enfants, de 4 à 10 ans, ont répon-du au défi linguistique, ponctué par l'intervention de la conteuse Claire Spieser, le ma-tin, et de Patrick Breitel et sa guitare l'après-midi. Dès l'accueil, les enfants, assis en cer-cle, ont été invités à se présenter en se passant une balle. « Wia heisch dü? » demande le lanceur, invitant le copain récepteur à se présenter « Ich , et ainsi de suite.

L'habile conteuse conjugue langues française et alsacienne pour être sûre que les plus pe tits ne perdent rien de l'imaginaire. Pendant ce temps, les plus grands se familiarisent, et

avec un jeu de cartes bilingues les invitant à mémoriser 16 verbes et 16 noms d'animaux en alsacien: Trìnka-Boire, Assa-Manger, Schlofa-dormir, Singa-Chanter, Mola-dessiner etc.

« Le potentiel est là »

Après le déjeuner, servi sur un fond musical alsacien, Patrick Breitel invite à s'approprier l'une de ses compositions en-fantines. « Mini Kàtz ìsch wiss, mini Kàtz ìsch schwàrtz, mini Kàtz ìsch wiss und schwarz > (mon chat est blanc, noir, blanc et noir...) est décline en nom-breux animaux et objets. Si la grande majorité des enfants ne parlent pas alsacien, 90 % d'en tre eux l'entendent fréquem-ment dans leur entourage fami-lial, sans qu'elle leur soit

Le potentiel est là, estime le directeur, Vincent Duwig, qui attend de cette journée de pro-motion qu'elle « serve de déclic » chez les grands et les petits. Il souligne aussi la volonté du périscolaire de promouvoir



Patrick Breitel a invité la jeune troupe à s'approprier et reprendre en chœur l'une de ses plus fameu comptines. Photo DR

toutes les spécificités culturel-les de la vallée, des notions d'al-sacien jusqu'à la culture marcaire en passant par la fabrication du fromage et l'éle-

Lucide sur les difficultés à inculquer le dialecte à des enfants qui n'entendent que parler français, l'ancien instituteur Patrick Breitel formule lui aussi le vœu que toute la chaîne s'y mette, des parents aux commu nes. À la coordination de cet événement, Thierry Kranzer rappelle que la CCVM conduit un projet de signalétique bilingue français-alsacien à l'échelle de la vallée, là encore pour sen-sibiliser les plus jeunes.

Ingersheim

APP: un alevinage conséquent pour les deux étangs



Le comité de l'APP d'Ingersheim en présenc Stoeckle, maire (debout au fond). Photo Ph.W

L'assemblée générale de l'Association de pêche et pisciculture d'Ingersheim (APP) s'est tenue vendredi Al janvier au refuge de l'étang Fechtmatten à In-gersheim, sous la présiden-ce de Dominique Better et en présence de la maire Denise Stoeckle.

es tarifs des cartes de pê che et des tickets restent inchangés pour 2025. De nombreux alevinages ont été entrepris pour un total de 1010 kilos de poissons (truites carpes, gardons, sandres, tanches), répartis dans les deux étangs. Des fils anti-cormorans ont été installés au petit étang.

Les nouvelles cartes sont dis ponibles : les demandes de vront être accompagnées de l'ancienne carte. Le premier pêcheur qui attrapera l'esturgeon d'environ 30 kilos verra a carte de pêche 2025 rem

Ouverture du plan d'eau le

L'ouverture du plan d'eau est prévue samedi 8 mars à 8 h pour les membres, et celle du petit étang samedi 22 mars. Ouverture du plan d'eau les mercredis à partir du 2 avril. Les dates des « 48 heures » se-ront affichées au refuge. Deux journées de travail sont prévues avant l'ouverture : pour le plan d'eau, samedi 1er mars et pour le petit étang et le refuge mercredi 19 mars. Pour la saison 2025-2026, les

réviseurs sont Philippe Bohn et Sorin Dubovici.

et Sorin Dubovici.
Composition du bureau après
élections : président Domini-que Better ; vice-président
Claude Bossert ; trésorier Ar-mand Schmitt ; secrétaire Jo-siane Beyer. Assesseurs : Mi-chèle Werny, Rémy Wittner, Nicole Langer, Jean-Claude Werny, Sylvio Zimmer, Nicolas Grussinger et Daniel Kaeser.

►L'agenda

Le Carah revisite

Shakespeare Le centre d'accueil et de rencontre pour adultes handicapés (Carah) de Munster présente le spectacle Souffrir à la diagonale ce mardi 25 février à 14 h 30 à l'espace culturel Saint-Grégoire à Munster. Un spectacle librement inspiré du Roméo et Juliette de Shake speare avec les acteurs du Carah sur scène. Mis en scène par Céline Laurent de la compagnie Caravanes, le spectacle, soutenu par la Collectivité européenne d'Alsace et la communauté de communes de la vallée de Munster, sera suivi d'un temps d'échange. Entrée libre plateau.

Muncter Ciné débat autour du Tibet

Dans le cadre des soirées débats mensuelles, l'associa-tion Vidéoval propose une rencontre autour du film « Free Tibet, encore et tou à 20 h 15 au cinéma Saint-Grégoire, place de la Tuilerie à Munster. Ce documentaire de Romain de l'Ecotais et Damien Miloch donne la parole à un ancien militaire, une écolière, un réfugié, ainsi qu'au Président Penpa

Tsering. Comme eux, six millions de

Tibétains subissent le joug chinois depuis l'invasion du pays en 1951, et beaucoup se demandent si la culture tibétaine ne va pas finir par disparaître. Y aura-t-il encore un dalaï-lama après celuici, exilé en Inde depuis 65 ans et âgé de 90 ans dans quelques mois ? La projection du film sera suivie d'un échange avec Agnès Char-ron, présidente de l'associa-tion Liberté au Tibet et Patrice Muccini, président de l'association Passeport Tibé-tain, sur le thème « Tibet : une voix, une culture et une identité menacées : Tarif plein 6 €: 4 € si par carnet de 5 entrées ; 3,50 € pour les

Horbourg-wihr Collecte de sang

L'établissement français du sang, en collaboration avec l'amicale des donneurs de sang d'Horbourg Wihr invite à participer à la prochaine collecte de sang qui aura lieu **vendredi 28 février** de 15 h 30 à 19 h 30 à la salle Horbourg, rue des Sports.

Il faudra présenter une pièce d'identité. Les enfants seront accueillis pendant le don des parents. Ne pas venir à jeun et bien s'hydra-ter avant. Pour faire un don de sang, être âgé de 18 ans jusqu'à 70 ans.

Afin d'éviter une attente, privilé iez le rendez-vous sur https:// efs.link/LZAE6.